

Fecha: 10-02-2026

Medio: La Tercera

Supl. : La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: **Boric cuestiona a Kast por discurso en Bruselas y vuelve a acusar a la UDI de trabar proyecto de sala cuna**

Pág. : 4

Cm2: 758,8

VPE: \$ 7.549.490

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

78.224

253.149

 No Definida

► El Presidente Gabriel Boric arremetió duramente contra la derecha este lunes.

Boric cuestiona a Kast por discurso en Bruselas y vuelve a acusar a la UDI de trabar proyecto de sala cuna

En el marco de la promulgación de la ley que crea el Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados, el mandatario aludió al discurso que el presidente electo dio en Europa criticando las consignas de la izquierda.

Alonso Aranda y David Tralma

El Presidente Gabriel Boric retomó su tono más duro este lunes. Lo hizo en un discurso en La Moneda, al encabezar la promulgación de la ley que crea el Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados, donde apuntó contra el mandatario electo, José Antonio Kast, por su discurso en Bruselas y a la UDI por el estancamiento del proyecto de sala cuna universal en el Congreso.

En el Ejecutivo, hasta ahora, habían mantenido cautela sobre la gira del republicano por Europa, en específico su paso por Bélgica, donde entregó su mensaje más ideológico.

En esa alocución, Kast apuntó contra las consignas de la izquierda, las que rotuló como los "ismos" (ambientalismo, animalismo, feminismo, etc.) y recordó al

asesinado exsenador Jaime Guzmán. En la misma gira Kast se reunió en Hungría con Viktor Orbán y luego en Italia con la primera ministra, Giorgia Meloni, rostros del conservadurismo a nivel mundial.

Su intervención marcó un contraste con su discursos previos, donde había evitado la "batalla cultural", llamando a la unidad y al trabajo coordinado "más allá de las diferencias".

Fue justamente hacia allá donde Boric apuntó con su crítica, aunque de manera implícita, sin nombrar a su sucesor: "Por eso esta ley (de Cuidados) no es solamente un proyecto de ley. Cuando alguien habla de batalla cultural o empieza a pelear contra los ismos, yo creo que lo importante acá es entender que esto es un cambio cultural. Si como decía la ministra de la Mujer (Antonia Orellana), las políticas con perspec-

tiva de género no son de pintar rosado las caletas o un proyecto de ley, como muchas veces ridiculizan".

El Jefe de Estado también lanzó dardos contra aquellos que cuestionan la política de cuidados, al acusar que "cuando algunos dicen que es simbólico, que insolente que es la ignorancia a veces. Y quiero decirles que acá también en esto pensamos en la salud mental de las cuidadoras. Esa salud que muchas veces no se ve a simple vista, pero que está ahí".

Dardos a la UDI por Sala Cuna

El Presidente Boric también endureció el tono contra la Unión Demócrata Independiente (UDI), partido al que acusa de frenar el proyecto de sala cuna.

"Acá yo creo que hay que ser bien claro, porque esto no es en el aire. La UDI todas las

semanas inventa una excusa para decir que no va a aprobar sala cuna. Y se los decimos claramente: la UDI está impidiendo aprobar sala cuna para las mujeres de Chile".

Tras esto, Boric aseguró que en privado los gremialistas reconocen que el rechazo al proyecto busca evitar darle un triunfo al actual gobierno.

"¿Saben lo que dicen en privado? Esto es lo más indignante, que no quieren darle un logro al gobierno. Esto no se trata de un logro al gobierno. Esto se trata de un derecho de dignidad para las mujeres de nuestra patria, que no pueden seguir esperando", remarcó.

Y luego agregó: "Le digo a los señores de la UDI, todos los voceros además son hombres en esto, sáquense ustedes las fotos si

SIGUE ►►

Fecha: 10-02-2026

Medio: La Tercera

Supl. : La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: **Boric cuestiona a Kast por discurso en Bruselas y vuelve a acusar a la UDI de trabar proyecto de sala cuna**

Pág. : 5

Cm2: 769,5

VPE: \$ 7.656.251

Tiraje:

78.224

Lectoría:

253.149

Favorabilidad:

No Definida

SIGUE ►►



quieren, que firme el nuevo gobierno el proyecto aprobado, pero aprobémonos la primera semana de marzo, no sigamos esperando".

El Mandatario hizo un último llamado: "Solo falta voluntad política, dejen de trabar la pelota. Sé que queda mucho por hacer, sé que muchas sienten con toda razón que no tienen el apoyo que se necesita, pero estamos avanzando en la dirección correcta".

Tras los dichos del Presidente, figuras de la oposición como el senador Gustavo Sanhueza salieron a responder en duros términos. El gremialista ha sido el principal apuntado por Boric y el Ejecutivo por la tramitación de la reforma de sala cuna.

Entre la crítica y los gestos

Esta no es la primera vez que el Mandata-

rio emplaza a la oposición y al presidente electo José Antonio Kast.

Tras las presidenciales de diciembre, el Mandatario le pidió directamente al líder republicano que lo ayudara a destrabar la ley de sala cuna. Lo hizo cuando ambos coincidieron en Congreso Futuro y, tras ello, acordaron reunirse en La Moneda por segunda vez para abordar el tema.

El proyecto, sin embargo, quedó congelado previo al receso legislativo, porque el senador Gustavo Sanhueza, presidente de la comisión de Educación, postergó la votación, lo que dejó la iniciativa bajo riesgo de no ser despachada antes del cambio de mando.

Aquello irritó al Presidente, quien transparentó su molestia en una entrevista con la radio Sabes de Concepción. "Yo creo que acá hubo maniobras dilatorias para que

esto no se viera. Alegan que se presentaron indicaciones a última hora, esto se viene discutiendo hace cerca de diez años. Ellos saben perfectamente que acá ha habido un trabajo intenso para poder tener un consenso técnico. Siempre pueden faltar detalles en uno u otro aspecto, pero eso se había ido mejorando", dijo el Mandatario en medio de su visita a las zonas afectadas por los incendios.

El mismo Boric agregó en esa ocasión: "Yo quiero ser muy claro en esto: la UDI impidió que este proyecto se viera en la Comisión de Educación del Senado. El presidente de la Comisión de Educación del Senado se fue de Chile, debiendo estar en Chile. El senador (Gustavo) Sanhueza se fue, no citó a la comisión y no permitió que esto se discutiera y se votara que era lo que nosotros esperábamos". ●

► El discurso del mandatario electo, José Antonio Kast, en Bruselas sigue en el centro de la polémica.